

mêmes chances de succès ; car, au point où j'étais rendue, il y a beau temps que je fuyais les vrais sermons, les neuvaines, les retraites et les missions ; il y a des années que je me plaçais, sans pourtant trop le vouloir, hors de la portée de la grâce, en évitant tout prétexte et toute occasion de rentrer en moi-même, de descendre en ma conscience de chrétienne, de mère et d'épouse, pour y mettre un peu d'ordre, un peu de paix, un peu de vie surnaturelle.

* * *

Mais le Bon Dieu est tenace dans son amour ; il est venu me relancer chez moi, l'autre soir, au moment même où je rentrais du théâtre, la tête encore toute remplie des choses que j'y avais vues ou entendues, et déjà préoccupée d'y pouvoir retourner bientôt.

Ah ! cette enveloppe qu'on me présentait alors, cette enveloppe mystérieuse, lourde de reproches... mérités sans doute, mais combien pénibles à subir !
— Des reproches !... comme il y avait